

Réunion du 19 février 2016 - Magagnosc

Ordre du jour

- Aide au groupe de St Cézaire pour une Gratiféria
- Accès agenda Colibris06
- Retour à la mairie d'Antibes sur l'évènement Pierre Rabhi
- Souffleurs d'Avenir à Biot
- Définir une date de réunion pour la préparation du 5 mars.
- Organisation de la prochaine Gratiféria à Opio
- Définir d'une date pour l'AG
- **Karine : Demande que soit abordée une question plus générale sur la gouvernance partagée. Décisions collectives et individuelles. Ainsi que la question des partenaires et entités extérieures.**
- Charte de l'activ'acteur: modifications, consensus et engagement individuel? +++
- Référents pour les gpes .
- Pour chacun : qu'est-ce que veut dire appartenir au cercle coeur
- Retour sur le stage des étudiants de Tunon, comment chacun le vit
- Retour rencontre Alternatiba (ce midi mercredi 17/02 avec Jef nous avons rencontré Axel et James) - 5' suffisent je pense
- J'aimerais qu'on expérimente la prise de parole en cercle, plutôt qu'en ping pong.

Présents

Amandine, Carole, Véronique, Marie-Françoise, Emma, Jef, Karine, Gilles

parole en cercle au lieu de ping pong :> ok

Gouvernance partagée. Décisions collectives et individuelles.

Karine : Comment sont prises les décisions, comment sont gérés les avis divergents

Y ai-je encore ma place ?

Je ne m'y sens pas bien. Je me sens Colibris mais pas colibris 06

Gilles : le consensus, c'est une utopie, on s'y enlise, et le vote à la majorité exclus certains avis. Le consensus est un compromis pour

Jef : gouvernance partagée, ce qu'on expérimente moins exigeant en réunion cercle cœur sur ce processus de prise de décision soyons plus volontaires dans l'application du modèle, pour arriver au bout à prendre une décision même si nous ne sommes pas toujours tous complètement en phase chacun a travailler sur nous même, bien prendre l'avis des autres décisions individuelles : il ne doit pas y en avoir dans les décisions issues du cercle cœur

Emma : pas de décision individuelle

Je me sens plus Colibris que jamais, ça me fait cheminer (en cherchant les solutions à l'extérieur)

Sur la gouvernance, on essaye de faire des compte-rendu de réunion, ce qui permet aux absents d'être au courant, et demander des éclaircissements si nécessaire.

Pour les mails, on ne peut pas toujours répondre. Comment interpréter une absence de réponse ?

Pourrait-on fixer à chaque demande une date limite de réponse ?

On est en expérimentation, il faut aller au bout

Je suis frustrée, car on n'a pas clarifié comment gérer l'opérationnel

MF : il faut revenir à la base, la charte de l'activacteur.

On n'a pas pris le temps de s'accorder au départ sur quelle base on décide de travailler ensemble

différence entre consensus et consentement

Véronique : on a décidé de beaucoup de changements en un seul coup, c'est parti dans tous les sens.

Nous avons quand même réagis, mais il faudrait remettre les choses à plat

Carole : on parle du mail sur l'attribution d'un passe à la directrice de l'école. Je suis loin de m'investir autant que certains ici, mais il faut toujours passer par le collectif. C'est toujours possible.

à Karine : pourquoi tu te sens Colibris et pas Colibris 06

Amandine : la gouvernance partagée au consentement, il faut essayer de le vivre le mieux qu'on peut. ça pousse à la responsabilité

La communication par mail n'est pas toujours la meilleure solution.

Karine : c'est un vieux problème, mais on en parle pas, et ça pourri

Besoin d'intelligence relationnelle, notre façon de nous projeter manque de bienveillance et de confiance.

On est inquiet, pas confiance, est-ce que ça va être dans le cadre ; volonté de maîtrise et de contrôle, rigide.

Ressource, comment est-ce possible d'être en suspicion sur le fait que ce soit une sarl,

De loin, on dirait que la machine s'est un peu figée, de sa légèreté, de sa générosité.

Gilles : retour sur le consentement.

Pour les mails de décision, un délai de 3 jours semble correct (sauf urgence).

éviter d'avoir à prendre des décisions importantes dans l'urgence.

Jef : aucun sujet qu'on ne peut pas aborder en cercle cœur, je ne ressens pas de limitation dans ce que je peux exprimer.

Si nous avons des questions autant les poser, et nous pouvons passer à autre chose

Emma : les règles et le cadre ne sont pas des contraires mais une façon de vivre ensemble.

Tout cadre permet d'être libre à l'intérieur. Chacun sait où est la limite.

Je ne me sens pas concernée par le on (on est figés, on manque de légèreté)

MF : je continuerai à poser des questions, et j'attends la même chose des autres.

Le fonctionnement type "on se connaît tous, on se fait confiance..." ne marchera plus quand le groupe grandira.

Personne n'est sensé prendre une décision seul.

Ce qui nous rassemble, des valeurs communes doit se retrouver dans nos décisions...

Si on est un groupe, on essaye de fonctionner en groupe.

Véronique : à la conférence, on a eu un clin d'œil de la mairie avec leurs propres règles dont on a dû s'accommoder

Carole : nous vivons quelque chose de très intime, je me dis qu'aujourd'hui j'ai à réfléchir à ça

Amandine : confiance : j'ai vécu ça au moment du collectif de la transition. Le cercle cœur nous permet de nous recentrer sur nos valeurs, nous réaffirmer.

Jef : nous pouvons maintenant avoir des discussions plus intimes, grâce à la confiance

Emma : il a fallu de la maturation et c'est les étapes précédentes qui ont amené à ce moment, à aujourd'hui

MF : très optimiste, le travail du cercle cœur est indispensable

Véronique : c'est le bon moment, nous sommes prêts,

Carole : merci Karine pour la question :-)

Amandine : Nous avons fait une célébration, et Karine nous a manquée

Karine : je propose qu'on passe à l'opérationnel

Gilles : traiter un sujet de ce type à chaque réunion avant de passer à l'opérationnel

MF : **est-ce que chacun peut préparer la prochaine réunion en lisant la charte de l'activacteur**

Véronique : il faut qu'on se donne du temps pour en reparler du fond, le sujet n'est pas clos. Une réunion rien que pour ça.

Amandine : il faut prendre le temps.

Opérationnel

Aide au groupe de St Cézaire pour une Gratiféria

lui proposer de venir le 5 à la rencontre pour échanger avec le groupe gratifieria

Action : **Jef lui envoi la proposition par mail**

Accès agenda Colibris06

Tous ceux qui ont un compte gmail vont recevoir une autorisation d'accès. Il suffit d'ajouter cet agenda dans son propre agenda Google

Action : **Jef (ajout des autorisations dans l'agenda Colibris06)**

Retour à la mairie d'Antibes sur l'évènement Pierre Rabhi

Rédigé par véronique, Emma, MF et Jef a été envoyé à Rachel Desbordes (élue, organisatrice de ce cycle de conférences) qui nous a répondu qu'elle transmettait aux élus.

- Souffleurs d'Avenir à Biot

Réunion hier à Biot : on s'est engagé sur la diffusion d'un film. Un des parrains du festival est Emmanuel Druon. Si Emmanuel Druon présent à la projection, on peut l'intégrer dans notre animation / échange

Est-ce qu'on propose aussi une conférence ou **débat sur le vivre ensemble avec Mathieu Labonne par exemple ?**

OUI

Action : **Emma fait la demande à Colibris.**

Forum ouvert : le dimanche 12 juin au fort carré tente de 900 m²

- Définir une date de réunion pour la préparation du 5 mars.

Emma lance un framadate pour organiser la semaine prochaine (jeudi, vendredi, samedi, dimanche) on compte 2h pour discuter du MOOC et 1 h sur la rencontre

Lancer l'invitation à tous les membres actifs.

Organisation de la prochaine Gratiféria à Opio

sujet reporté

Définir une date pour l'AG : le 13 avril à 18h30-

Emma essaye de réserver la salle AF

Référents pour les gpes . (véronique à pris les notes)

- Actions	Référent	Aidant
- Ciné-Echanges	MF et Emma	Gilles et Jef
- Gratiféria	Véronique	Carole
- Grande-Tablee	Carole	Karine
- Evènements-Extérieurs	Amandine	Véronique et Karine
- Journée à thème	Karine	Cercle Coeur
- Kaizen	Jef	Gilles

Emma souligne que pour elle **le référent Organise, Réfléchit et propose une évolution et Relance le groupe**

Retour sur le stage des étudiants de Tunon, comment chacun le vit

Karine fait un point sur la situation

Laura a fait un joli travail

Mehdi a eu un coup de mou. Mais il revient dans le jeu (visuels pour notre page FB)

Contenu du visuel sur la page Facebook: Citations de Pierre Rabhi - Vidéos sur le mouvement
- les petits gestes au quotidien

Pour le 5 mars, ils vont faire un reportage photo sur la journée - Emma propose de leur demander de faire autre chose en plus.

Emma : elle a sous-évalué l'investissement nécessaire au suivi des stagiaires

Retour Alternatiba

Ce mercredi 17/02 midi Emma & Jef ont rencontré Axel & James

(Retour fait pendant le repas)

Kaizen

État des stocks :

HS1 HS2 HS3 HS4 HS5 oasis HS6

34 2 0 4 1 4 3

Faire une commande en prévision de la journée du 5 mars

Action : **Jef**